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Sont présents  : 
 
 

Madame Anna Dupuis Zuckerman, présidente 
Madame Christine Corriveau, conseillère 
Monsieur Marc-Gabriel Vallières 
Madame Gail Cantor 
Madame Edwidge Desjardins 
Madame Elizabeth Deschamps (Via Skype) 
 
Est également présente : Madame Nadine Bonneau, trésorière 

 

1.0)  Ouverture de la réunion 
 

La réunion débute à 13 h 00. Mesdames Corriveau et Zuckerman souhaitent la bienvenue à tous les membres 
présents. 
 
2.0)  Ordre du jour  

1. Ouverture de la rencontre 

2. Adoption de l’ordre du jour 

3. Adoption du compte rendu du 13 décembre 2019 et affaires découlant 

4. Résumé de la saison nautique 2019 (Christine) 

5. Suivi sur les Bernaches du Canada (Pierre-Paul et Anna) 

6. Communiqué CCE 2020 

7. Fête des citoyens et journée de l’environnement (Idées sur le thème : Changement climatique) 

8. Pesticides et engrais (Christine) 

9. Réseau des lacs (Elizabeth) 

10. Varia 

• Invitation CRE : Forums sur les plantes exotiques envahissantes 

11. Prochaine rencontre : Vendredi 24 avril 2020 à 13 h 00 à l’hôtel de ville 

Autres dates pour 2020 : 12 juin, 14 août, 9 octobre et 11 décembre 

12. Clôture de la rencontre 

 
Ajout au point 10 : Permis de brûlage 
 
3.0  Adoption du compte rendu du 13 décembre  2019 et affaires découlant  

Le compte rendu du 13 décembre 2019 est adopté tel que présenté. 
 
Madame Bonneau informe les membres présents que nous avons reçu une subvention de 15 000$ du FDTL et que 
nous attendons la réponse de la demande au PSSPA pour le même projet. La Ville a mis dans son budget un montant 
de 17 000$ donc si nous n’avons rien de la deuxième demande de subvention nous pourrons quand même faire un 
projet de 32 000$, on aura à vérifier les priorités avant le début des travaux. Madame Corriveau et Monsieur Vallières 
seront invité à faire partie des discussions en temps et lieux. 
 
Madame Corriveau explique l’évaluation qu’elle a faite concernant l’oxygène dissous dans l’eau pour l’année 2014 vs 
2019. En résumé le niveau d’oxygène ne s’est pas  détérioré et il n’y aurait  rien d’alarmant pour la faune aquatique. 
On va suivre la situation et surveiller le niveau d’oxygène au fond des lacs au prochain rapport de 2020. 
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Madame Cantor mentionne qu’elle a fait des nouveaux trajets pour la marche communautaire. Il y aura 9 trajets de 
plus ou moins 2 km, elle a ajouté la section : de la caserne de pompiers jusqu’à la maison blanche, de l’arrêt du 
chemin d’Estérel à Sainte-Marguerite-du-Lac-Masson (Côte à Calais) jusqu’à la  limite d’Estérel (Verdier) ainsi que 
l’avenue des Alouettes. Tous les membres sont d’accord et il y aura modification des trajets si nous n’avons pas assez 
de bénévoles. Il est discuté de faire l’achat de veste haute visibilité pour la sécurité des marcheurs. 
 
4.0)  Résumé de la saison nautique 2019  

Madame Corriveau fait un résumé de la saison nautique 2019. 
- Nous avions 8 patrouilleurs nautiques 
- 5 constats par nos patrouilleurs 
- 8 constats par la SQ 
- 391 vignettes Estérel et 248 vignettes Sainte-Marguerite-du-Lac-Masson 

 
La préoccupation principale vient du nombre de pêcheurs qui viennent de l’extérieur, les membres du comité 
recommandent que les pêcheurs de l’extérieur paient un montant pour avoir accès à nos lacs. 
 
5.0)  Suivi sur les Bernaches du Canada  

Madame Bonneau mentionne que la demande de permis a été complétée et a été envoyée lundi le 10 février .Nous 
avons obtenu l’autorisation de Zardev pour leur terrain et l’appui de la Ville pour joindre à la demande qui est faite par 
le Club de golf. C’est Monsieur Ross qui recevra la réponse. Il est convenu entre les membres d’aller faire des visites 
en avril pour s’assurer qu’il n’y a pas de barrage de castor et faire un suivi rapide au besoin (Ville, trappeur, MRC). 
 
6.0)  Communiqué CCE 2020 

Madame Deschamps a accepté de faire le communiqué 2020, il est convenu que chaque membre envoi des idées, 
suggestions, etc. pour aider au contenu du communiqué. Madame Bonneau mentionne qu’on peut consulter le site 
www.phareclimat.com  
 
Il est suggéré à la ville d’acheter des véhicules électriques lors des prochains changements surtout au niveau des 
véhicules de protection. 
 
Notre objectif : Sensibilisation, information, suggestion. 
 
7.0)  Fête des citoyens et journée de l’environneme nt (Idées sur le thème : Changement climatique) 

La fête aura lieu le samedi 25 juillet, à mettre à vos agendas. 
 
Il faut trouver des nouveaux kiosques qui rejoignent notre thème 

- Miel de Marc (Madame Bonneau s’occupe de les contacter) 
- RDL (Ils nous ont demandé d’avoir un kiosque : Accepter leur demande) 
- Voir avec la Société d’Horticulture de Sainte-Marguerite Estérel 

 
Il est suggéré de faire l’évènement sur le terrain de soccer afin d’éviter les désagréments avec les kiosques en retard 
ou absent comme l’année passée. Nous aurons plus de place et nous pourrons faire la disposition pour que les gens 
voient les kiosques avant d’aller chercher leur repas. 
 
8.0)  Pesticides et engrais 

Madame Corriveau demande à ce qu’un membre du comité se joigne à elle pour faire le travail. Madame Desjardins 
fera la vérification avec Madame Corriveau. Le but est de prendre les règlements des autres villes pour faire celui de 
la Ville qui sera déposé aux membres du Conseil par la suite. 
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9.0)  Réseau des lacs RDL 

Madame Deschamps a accepté d’être la représentante du lac Masson pour le RDL et a été nommé membre au CA de 
RDL. Madame Zuckerman se propose comme représenter le lac Dupuis. On demande des suggestions pour 
représenter les lacs du Nord, Grenier et Castor. Madame Deschamps dépose une demande de contribution financière 
à remettre aux membres du Conseil pour approbation. Le montant de la demande est de 3 000$ qui comprend 
l’impression d’une brochure en collaboration avec eux et une conférence à l’Estérel. 
 
Madame Corriveau mentionne qu’il faut voir la brochure pour s’assurer qu’elle répondre au même règlement que notre 
Ville demande d’appliquer. Elle déposera la demande au prochain caucus. 
 
10.0)  Varia 

• Invitation CRE : Forums sur les plantes exotiques envahissantes 
Madame Deschamps verra a assisté à la rencontre à Beloeil 
Mesdames Zuckerman et Corriveau assisteront à la rencontre à Sainte-Adèle 

 
• Permis de brûlage 

Madame Corriveau mentionne que la Ville de Sainte-Marguerite-du-Lac-Masson désire prolonger la durée du 
permis de brûlage de 1 mois à 1 an. Les membres du CCE ne sont pas d’accord avec une telle modification, 
ils demandent à ce que la durée demeure à 1 mois. 

 
11.0)  Choix et date de la prochaine rencontre  

La prochaine rencontre aura lieu le vendredi 24 avril 2020 à 13 h 00 à l’hôtel de ville. 
Autre date pour 2020 : 12 juin, 14 août, 9 octobre et 11 décembre 
 
12.0) Clôture de la rencontre  

La rencontre se termine à 15 h 22. 
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